

Nuevo Arzobispo.

Se verificó el domingo con todo lucimiento en la Iglesia Metropolitana de la Capital, la ceremonia de la consagración del Sr. Alarcón. El consagrante fué el Sr. Montes de Oca, fuyendo de asistentes el Sr. Vargas, de Puebla y el Sr. Suarez Pereda, de Veracruz. Concurrió tambien á la ceremonia el obispo Sr. Armas, de Tulancingo.

Números.

Rusia tiene 3,446 cañones de campaña; Alemania 3,288; Francia 3,198; Austria 1,896; Italia 1,608 y España 444, pudiendo elevarse en tiempo de guerra á 876.

La deuda pública de Australia asciende á 200 000,000 de libras. La riqueza por habitante es de 305 libras, siendo en 1838 solamente de 130. La riqueza total de Australia está valuada en 1,136,000,000 de libras, que es la mitad próximamente de lo que representaba la riqueza pública de Inglaterra en 1,822 y que en la misma época tenia una deuda de \$20,000,000 de libras.

La riqueza en Inglaterra es de 247 libras por habitante; en los Estados Unidos de 208; en Francia de 224 y en Alemania de 140.

El ferrocarril más largo del mundo es el que se está construyendo en Siberia. La línea comienza en la ciudad minera de Minsk, en la falda oriental de los Urales y va á terminar en el extremo Oriente, en una ciudad situada en la costa del mar del Japon. Su longitud será de 4,785 millas, casi doble de la del ferrocarril del Pacífico en el Canadá. Su costo será de \$183,000,000.

El 1º de Enero de 1891 el Japon contaba con una población de 40 672,920 habitantes, siendo el 1º de Enero de 1890 de 39 607,234.

Dentro de cien años, dice el profesor Richet, la Europa que hoy cuenta 375 000,000 de habitantes, tendrá en 1992, 778 millones; Asia de 775 habrá llegado á 1,000; América de 120 á 685 y Australia de 5 á 30. Para entonces Africa llegará probablemente á 100 millones.

La China en 1992 contará 550 millones; los Estados Unidos de 64 pasarán á 400; México de 12 á 50; el Brasil de 14 á 50; de 5 á 40 el Canadá; de 4 á 30 la República Argentina y de 3 á 20 Chile.

Rusia y los Estados Unidos contarán entre las dos 600 millones de individuos.

La lengua inglesa será hablada por 500 millones de personas; la rusa por 850; la española por 235; la francesa por 100 y la alemana por 100.

Siempre se ha creído que la población actual de China excede de 400 millones; pero acaban de publicarse los estudios más recientes de los famosos estadistas alemanes Supan y Wagner que indican que la población de la China es de 350 millones. Pero aun así, si la China organizara su ejército bajo las mismas bases que las naciones europeas, no bastaría poder alguno para contener una invasión de coletudos en Europa.

El bello sexo progresista.

En Nuevo Laredo el bello sexo abrió una suscripción para construir una fuente de hierro en la Plaza Principal de aquella población.

Nuevas Compañías.

En Nueva York se ha organizado la Compañía Minera y Manufacturera de Azufre, de la Baja California, con un capital de . . . \$1 000,000, para la explotación de minas de azufre, aluminio, etc. y remesa, beneficiado y fabricación de dichos productos.

En San Francisco California se han llenado los requisitos de incorporación de la Compañía Pescadora del Golfo de Cortés, con capital de \$10,000,000, con el objeto de hacer la pesca y exportación de ostiones, lobos marinos, ballenas, etc.

La viruela.

Signe causando estragos en el Estado de Tabasco.

La señal de muerte.

Para saber con exactitud cuando una persona es ó no cadáver, se le producirá una quemadura con fuego en un dedo de la mano ó pié, hasta que levante ampolla.

Si la vejiguilla contiene serosidad, es un signo evidente de que hay vida; aquella es la quemadura ordinaria; si la vejiguilla no contiene sino vapor, puede afirmarse entonces que se está en presencia de un cadáver y ordenar la inhumación sin temor de equivocarse.

"La Nueva Era."

Apareció el primer número de este periódico poblano y dijo: Yo soy el órgano en la prensa de todos los Estados comprendidos en la zona de Oriente de la República.

Porque todos los habitantes de todos los Estados de la zona de Oriente se fueron en romería á Puebla para ver al Sr. Carrasco y decirle: Sálvanos señor, que perecemos. *Ora pro nobis*

Y el Director Sr. Carrasco con muchos bríos tomó la batuta de los Estados de Oriente, y se dió mucha importancia á que para combatir la reelección y para enseñar al país á no ser tau tonto. Al efecto salpicó el numeroso cuerpo de redacción de su periódico con los nombres de personajes muy apreciables y distinguidos, con los nombres no más, porque se olvidó de consultar las voluntades.

Y después de tanto bombo, en el número 9 de su "Era," resulta el Sr. Carrasco con que ya no hacía, ni volvía, ni tornaba, para voltear la Nación del revés al derecho; que ya no combatía la reelección, porque la voluntad nacional, porque el interés público, porque veinte ó treinta periódicos pedían la reelección.

Pero qué sucedió con toda la representación de todos los Estados comprendidos en toda la zona de Oriente etc? Que ha sucedido con ellos de una semana á la fecha? Son ó no son?

Ya le dieron contra órden á *La Nueva Era?* Que nos lo explique el Sr. Carrasco.

Congreso médico.

Dentro de pocos días se expedirá la convocatoria para el Primer Congreso Médico Nacional que tendrá lugar en la capital de la República.

Club español de San Luis.

Hemos recibido los siguientes documentos: St. Louis, Mo., U. S. A. Enero 15 de 1892.

Muy señor nuestro:

La suscrita Comisión Especial del Club Español de St. Luis tiene el honor de participarle á V. que el dicho Club, conforme á una proposición de la Comisión ha adoptado la incluída resolución de la cual V. se dignará de dar conocimiento á los señores interesados.

Quedamos de V. S. Afmos. Attes. y a. a. Signen las firmas.

St. Louis, Mo., U. S. A. Enero 15 de 1892. En una junta del Club Español de St. Luis, Mo., verificada el día 9 de Enero de 1892, fué adoptada unánimemente la resolución siguiente:

El Club Español de St. Luis habiendo oído con la mayor satisfacción con qué cordialidad fueron recibidos sus excursionistas en la ciudad de Guanajuato durante su viaje en la República Mexicana, considera que es un deber agradable el expresar aquí formalmente su agradecimiento y dar las debidas gracias al Casino, á los Ciudadanos y á la Prensa, que por sus esfuerzos generosos contribuyeron tanto para hacer la permanencia de nuestros socios en esa benigna y afable Ciudad, agradable é interesante.

Piaceres.

Durante los últimos días del mes anterior se hicieron once denuncias de piaceres de oro en el Distrito de Altar, Sonora

Los Plateados.

Con este título el Sr. Lic. Pedro Robles ha escrito una novela de costumbres mexicanas, figurando en ella como protagonistas los famosos bandidos que bajo el nombre de *plateados* fueron por algun tiempo el terror de la Tierra Caliente.

Siempre durmiendo.

En un hospital de la Silesia prusiana hay un minero llamado Latosch, atacado de una enfermedad extraña.

Hace tres meses que duerme sin haber despertado una sola vez en todo ese tiempo. Se le administra artificialmente el alimento y hace con regularidad las digestiones.

Durante su enfermedad ha perdido tres hijos.

Jesucristo moribundo.

Cármen María López, el individuo que se hizo pasar por hijo de Dios en un pueblo del Estado de Chihuahua y con ese carácter promovió un motín, de resultados del cual fué á dar á *chirona*, se encuentra ahora moribundo en el hospital civil de la ciudad de Chihuahua.

Se le adelantó la Semana Santa.

Insurrección pública.

En Aguascalientes el treinta por ciento de los habitantes saben leer y escribir.

Un lagartijo.

Por una de las calles del Reloj, México, paseaba una familia del Interior. Una de las señoritas contempla un aparador, cuando se acerca uno de los irresistibles, de sorbete y lentes, onditas en la frente y pantalón de brinca charcos. El lagartijo endureza á la jóven una declaración amorosa y pretende estrecharle una mano que la señorita, sorprendida, trata de retirar tímidamente.

Pero llega un caballero de la familia, se apercebe del caso y se toma la molestia de contestar á las tiernas endechas del animalucho, con una soberana paliza no tan tierna, que de ja muy mal trechos el sorbete, lentes y espaldas de nuestro galán.

El mayor ópalo.

Se está exhibiendo en una de las joyerías de San Francisco California, que es sin duda el mayor que se ha encontrado en América. Vale la miseria de \$10,000 y es oriundo del Estado de Guerrero.

Colima en Pachuca.

D. Carlos del apellido de la primera de estas ciudades ha sido nombrado inspector de letreros en la segunda.

Jesucristo y María Santísima en Chihuahua.

En uno de los Distritos de Chihuahua, Manuel y Cruz Chávez, paseaban á un hombre y á una mujer, haciendo creer á los indígenas que les presentaban en cuerpo y alma á Jesucristo y á la Virgen madre de Dios. Los indígenas lo creyeron y tan seguros estaban de que Dios y la Virgen habían bajado del cielo para vivir un poco de tiempo en Chihuahua, que cuando el Presbítero Castroló trató de sacarles de su error, los indígenas se indignaron contra el sacerdote incrédulo y si éste no ponía pié en polvorosa, dejando á medio concluir la misa, habría pasado un rato muy desagradable en manos de los furiosos que se sublevaron.

Y queriendo los hermanos Chávez sacar provecho de la incredulidad de los indígenas, les ordenaron en nombre de Jesucristo y de la Virgen, que se armaran para asaltar á un señor que conducía \$80,000 de las negociaciones del Refugio y de Jesus María.

Afortunadamente el conductor del dinero, supo á tiempo lo que le esperaba y cambió de itinerario. Y tambien lo supo la autoridad, los aprehendió y los puso á buen recaudo.

Ahora Jesucristo está moribundo, como decimos en otro párrafo, pero no sabemos qué sucedió con María Santísima.

Muerte de Generales.

Desde que comenzó el año, han sido derrotados por la implacable guadaña, siete generales austriacos.

Otra compañía.

Con un capital de 210,000 libras se ha registrado en Londres una Compañía que tendrá por objeto, la compra y explotación de minas, canteras, cultivo y mejora de tierras, etc.

Premontorio.

La rica mina de este nombre, en el distrito de Magdalena, Sonora, acaba de ser vendida á un sindicato inglés en un millón de pesos.

Los visitantes de Chicago.

Se ha calculado que durante la Exposición no bajarán de 150,000 diariamente, pudiendo elevarse esta cifra hasta 400 ó 500,000 que es el máximo alcanzado en el último día de la Exposición de Paris en 1889.

Para el dolor de "punzadas."

Produce buen éxito una franela caliente aplicada á la cara y cuello.

En Durango.

Comenzó á venderse el maíz por cuenta del Gobierno á 44 centavos almud. Se abrieron solo cuatro expendios, por lo que fué tal el primer día la aglomeración de gente, que se ocasionaron algunos tumultos, á consecuencia de los cuales, se quedaron muchos sin maíz, porque fueron á parar á la cárcel.

Dicen de aquella ciudad que son falsas las aserciones de algunos diarios americanos sobre la espantosa miseria que reina en aquel Estado, pues *ni faltan semillas, ni dinero con qué comprarlas.*

Venta de un niño.

En días pasados la policía de San Luis Potosí, aprehendió á un hombre que traía de venta á un pequeñuelo. El comerciante está ahora en la cárcel meditando con toda calma en otros proyectos financieros más atrevidos.

Responsable, Sóstenes Aguilar.

AVISOS.

EDICTO.

Una estampilla de á cincuenta centavos debidamente cancelada.

Estado de Guanajuato.—Secretaría del Juzgado de letras de Ciudad Gonzalez.

En el juicio de intestado del Sr. D. Porfirio Flores, el C. Juez de 1ª Instancia ha ordenado en auto de fecha nueve del presente, citar para la formación de inventarios, á todos los herederos, acreedores y demás interesados en dicha testamentaria, señalándose al albacea el término de noventa días para que los presente.

Y para su publicación en el periódico *La Voz de Guanajuato*, en la forma que previene el artículo 1,544 del Código de procedimientos civiles, se expide el presente en Ciudad Gonzalez, á los veintitres días del mes de Enero de mil ochocientos noventa y dos.—*Fabian Espinosa*, secretario. 3 v. 1.

EDICTO.

Una estampilla de á cinco centavos debidamente cancelada.

Juzgado de letras único de lo civil.—Guanajuato.

Por el presente que se publicará una vez en los periódicos *Oficial* del Estado y *La Voz de Guanajuato* y se fijará en la puerta de este Juzgado, se hace saber al público que el día diez y ocho del corriente tendrá lugar la cuarta almoneda en el despacho de este juzgado, en la que se rematarán al mejor postor dos fincas urbanas, una conocida por "Vecindad de los Aljibes," sita en la calle de la Sangre de Cristo marcada con el número 10 en la manzana segunda del cuartel octavo, y la otra en el barrio de Pastita marcada con el número 3 y letras A B, en la manzana novena del mismo cuartel, sirviendo de base las mismas cantidades fijadas para la tercera almoneda con deducción de un diez por ciento, es decir, la cantidad de mil doscientos cuarenta y seis pesos noventa y cuatro centavos para el remate de la primera de las fincas mencionadas; y para el de la segunda, la cantidad de quinientos veintisiete pesos trece centavos.

Las personas que se interesen pueden ocurrir á la Secretaría de este Juzgado en donde se les ministrarán los datos que descaren, bajo el concepto de que no se admitirán posturas por menos de las dos terceras partes de los precios indicados ni postores que no traigan su correspondiente papel de abono.

Se expide el presente con estampilla de cinco centavos por estar habilitada de pobre la parte. Guanajuato, Febrero nueve de mil ochocientos noventa y dos. Doy fé.—*Ildefonso Quiroz*, secretario.

EDICTO.

Una estampilla de á cincuenta centavos debidamente cancelada.

Estado de Guanajuato.—Secretaría del Juzgado de letras de Allende.

El C. Lic. Francisco Palacios, Juez de 1ª instancia del Partido, ha dispuesto publicar tres edictos de diez en diez días en los lugares que establece el artículo mil quinientos nueve del Código de procedimientos civiles y en los periódicos *Oficial* del Estado y *La Voz de Guanajuato*, convocando á los herederos ausentes y demás interesados que se crean con derecho á los bienes del intestado del Sr. Silvestre Gonzalez Correa, á fin de que se presenten en este Juzgado dentro de treinta días contados desde la última publicación.

Allende, Enero veintiseis de mil ochocientos noventa y dos.—*José J. Perez*, secretario. 3-v-1

EDICTO.

Una estampilla de á cincuenta centavos debidamente cancelada.

Secretaría del Juzgado de letras de Silao.

En la segunda sección sobre inventarios á bienes de la intestamentaria del Señor Ramon Gutierrez, el C. Lic. Mariano Hernandez y Rodriguez, Juez de letras del Partido, en auto de veintidos del actual, concedió licencia al albacea D. Victoriano Rodriguez, para que haga extrajudicialmente por simples memorias y dentro del término de cuarenta días, el inventario de los bienes testamentarios de dicho Sr. Gutierrez; disponiendo que por medio de edictos que se publicarán por tres veces en el *Periódico Oficial* del Estado y en *La Voz de Guanajuato*, se cite con término de veinte días contados desde la fecha de la última publicación para dicha formación, á las personas que expresa el artículo 1,544 del Código de Procedimientos civiles.

En cumplimiento de lo mandado y para su publicación en *La Voz de Guanajuato*, extendido el presente en Silao, á veintitres de Enero de mil ochocientos noventa y dos.—*Luis G. Coronel*, secretario. 3 v. 2.